



## 気付き・考え・行動する子どもたち

～ 児童総会で見た子どもたちのすごい力 ～

校長 福森 真一

梅雨に入り、雨天が続いています。子どもたちは、ときどきの晴れ間に校庭へ飛び出し、走り回って遊んでいます。水を多く含んだ土でのどろんこ遊びも楽しいようです。コロッケと言って見せてくれる子もいました。子どもたちは体験を基に、実にさまざまな多くのことを学んでいくのだなと思うことです。また、朝の会での子どもたちの歌が大きく響いてくるのを聞きながら、コロナ対策が終了したことを、しみじみと感じているところです。

さて、今年も5月31日(水)に、3～6年生が体育館に集まり児童総会が行われました。議題は次のとおり。

### 菱田小をもっと明るく楽しい学校にするにはどうしたらよいか。

この日のために、まずは、4月の代表委員会で議題について話し合われました。子どもたちは「もっと明るく楽しい学校にしたい」というみんなの思いに気付きました。次に、決まった議題について各学級で話し合いました。そして、児童総会では各学級から出された意見を基に、話し合いが行われました。よく考えた時間となりました。

流れるように進行するひまわり委員会の皆さんの姿に、この日のために委員会で練習を重ねてきた様子が伝わってきました。各学級からの提案の後、6年生がどんどん賛成意見を発表し、ぐいぐい話し合いを引っ張りました。3・4年生、5年生も積極的に発表してくれました。素晴らしかったのは、どの子も理由をきちんと添えて発表することができていたことです。反対意見も出されましたが、その理由がまた素晴らしかったです。「すでに、みんなよくできているので、改めてみんなでやる必要がないと思います。」「学校に遅めに来る人が参加しにくいので違う時間がいいです。」「去年の取組でよかったから今年は別のことに取り組みたいです。」「ひまわり委員会の活動と重なるので、違うことがしたいです。」など、前向きで、他者のことをよく考えて理由が述べられました。子どもたちの考えの広がりや深まりを聞くにつれ、子どもたちの大きな大きな成長の姿に、繰り返し感動した1時間でした。

その一言に感謝!

今回の代表委員会で、具体的に何をするのが決まります。子どもたちが自分たちで決めたことを実行しながら、成功も失敗も糧にして、またさらに成長してくれることを、大いに期待しているところです。



### 〈子育て応援コーナー〉

#### 家庭教育学級での情報交換から

家庭教育学級では、講師からのお話の他に、事前にいただいた「子育てに関する不安や悩みについてのアンケート」をもとに、情報交換も行われました。次の2点がアンケートでいただいた御意見です。

- 自分の都合の悪いことを言われると、すぐにキレル。怒りを和らげたり感情のコントロールをできるようにするには、どうしたらいいでしょうか。
- 子どもがヤル気になる声かけの仕方が分かりません。取り組む前から「ムリ」とあきらめの言葉が出てきます。

この2点についての情報交換を行いました。参加された皆さんからは「うちも同じです。」の声が聞かれました。「完璧主義のようで、うまくいかないとかんしゃくを起こします。」「自分もイライラをおさえようとしますが、ガツと怒ってしまうことが多いです。」などの声もありました。皆さん同じ悩みを抱えていらっしゃるようです。講師の入江田さんからは、御自身の駅伝でのコーチングの経験から、「人間は気持ちで動く」ことを根本に考えて、「必ずいいところを話す。ほめる。」ことが重要であることをお話しくださしました。また、「兄弟を比較しないこと」、しかし、「兄弟で切磋琢磨させて、我慢させ、耐える力を育てるのが大切であること」についてもお話しくださしました。最後に、「子育ては、自分の思い通りになったら面白くないですよ。うまくいなくても当然と思って、子育てを楽しんでください。」というメッセージをいただきました。ありがとうございました。次回の家庭教育学級もお楽しみに。





## 津波避難訓練

6月10日(土)に、津波避難訓練を行いました。今回は、直下型地震が発生し、津波避難のための時間が短いことを想定してジャパンアスリートトレーニングセンター大隅(アストレ)に避難する訓練を行いました。また、巨大地震はいつやってくるか分からないので雨天でも訓練を実施しました。子どもたちは、校内に緊急放送が流れた後、先生方の指示をよく聞いて「おかしも」のルールを守りながら避難することができました。アストレは指定避難所ですが、初めてアストレに避難をした子どもたちも多かったようです。雨天のため、屋上ではなく3階までの避難としました。

地震・津波を想定した2回目の訓練は、11月11日(土)を予定しています。次回は、中沖小学校へ避難する予定です。今回の反省や課題をいかし、子どもたちの安全を最優先に考えた訓練を続けていきます。



## 校内人権週間 ～ひまわり集会～

6月5日(月)～10日(土)まで、校内人権週間でした。この期間中は、教育相談を実施したり、道徳や学活で人権に関する授業を行ったりして人権感覚や人権意識を高めました。各学年の取組では、「いいところさがし」や「ありがとうのお手紙」などの工夫した取組が見られました。また、担当の和田先生を中心に全校児童で「ひまわり集会」を行いました。ひまわり集会では、団結力やコミュニケーション力を高めるエクササイズ(決められた時間内にチラシに書いてある品物の名前や値段などをグループで協力して暗記し答えるクイズ)を行いました。縦割り班での活動なのでそれぞれ年齢が違います。6年生のリーダーが中心となってみんなの心を1つに合わせ、回答していました。正解するとグループみんなで盛り上がり喜び姿がとても印象的でした。最後には、お互いよかったところを交流し合い活動を終わりました。異年齢集団の体験活動を通して、さらにやさしい菱田っ子に成長できたと思います。これからもお互いを思い合い、認め合い、最高の菱田っ子になれるようにがんばります。



## 教育実習生がんばってます

5月29日(月)から6月16日(金)まで、宮崎姫那さんが先生になるための教育実習を頑張っています。宮崎さんは、菱田小学校の卒業生です。頼もしいです。現在、2年生の子どもたちと一緒に授業をしたり遊んだりして充実した教育実習となっているようです。宮崎さんから一言です。

○ **菱田小学校の皆さんから沢山の元気パワーを毎日もらいながら、実習させていただいています。先生方や子どもたちから多くのことを学ばせていただきました。実習期間も残り少ないですが、楽しくがんばっていきたいと思います。**

## 学校保健委員会・給食試食会・家庭教育学級

5月26日(金)学校保健委員会・給食試食会・家庭教育学級を行いました。学校保健委員会では、県歯科衛生士会の野元美佐子さんを講師としてお招きし、むし歯予防について講話をいただきました。口腔衛生を保つことが健康にもつながることを確認できました。給食試食会では、日頃、子どもたちが食べている給食メニューを実際に食べていただきました。温かくておいしいと感想をいただきました。家庭教育学級では、社会教育課の入江田吉文さんを講師としてお招きし、「楽しんでますか?子育て!」と題しまして講演をいただきました。「知・好・楽」の話や読書と脳の意外な関係など、充実した内容となりました。保護者の皆様方、お忙しい中、御出席くださりありがとうございました。



## 《7月の行事予定》

7月	4日(火)	B校時
	5日(水)	委員会活動
	6日(木)	水泳授業参観 学級PTA
	7日(金)	B校時
	8日(土)	土曜授業日
	10日(月)	C校時
	11日(火)	B校時
	12日(水)	代表・児童保健委員会
	14日(金)	B校時 県民の日
	17日(月)	海の日
	18日(火)	B校時
	19日(水)	B校時
	20日(木)	終業式 大掃除

